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2022-2023 Rapport de la présidente (Josée Therrien) 
 
Avant de commencer la lecture de la synthèse de l’année 2022-2023, je souhaite remercier les 
membres du conseil d’administration de leur travail pendant l’année qui se termine. Grâce à tout 
le travail accompli, le Club de Patinage Artistique de Sainte-Marie a pu reprendre ses activités 
selon le rythme attendu. Dans le cadre de cette Assemblée générale annuelle, voici un résumé 
de la saison qui se termine :  
 
Après quelques années de pandémie, nous avons afin connu une année qui s’est déroulée selon 
le calendrier attendu. L’ensemble des compétitions, la présentation des solos et le spectacle 
annuel ont eu lieu comme prévu. Le CPA Ste-Marie a également été l’hôte d’une compétition de 
grande envergure en novembre dernier. La fin d’année fut couronnée par une nouveauté, le Gala 
de reconnaissance, où nous avons remis les lauréats aux patineurs et patineuses.  
 
Une autre nouveauté cette année, le changement de logiciel pour faire les inscriptions. Qidigo 
facilite l’administration du CPA par sa convivialité et ses rapports plus complets. Il est donc 
beaucoup plus facile de faire les suivis pendant l’année. Andréanne Bonneau et moi-même 
avons procédé à la programmation des activités. Une bonne nouvelle, le nombre d’inscriptions 
est revenu à ce qu’il était avant la pandémie. Nous avons eu 40 patineuses au privé et 155 
inscriptions au Patinage Plus, duquel est issu notre groupe Relève qui comptait 8 patineuses.  
Les équipes Synergie, de patinage synchronisé, comptaient 24 patineuses dans les équipes de 
Synergie STAR 4 et Intermédiaires et 20 patineuses au Synchro adulte.  
 
Le maintien des inscriptions est en grande partie lié au développement des patineurs. En plus 
des cours réguliers pendant la saison, nous offrons 2 activités importantes à chaque année. En 
août dernier, nous avons offert une École d’été de 2 semaines en août 2022. Ces cours étaient 
disponibles pour les patineurs de la Relève, du Privé, Semi-privé et pour les patineuses des 
équipes de Patinage synchronisé. Au total 44 patineuses ont participé à ces cours, dont 41 
membres du CPA Ste-Marie. Annie Jacques, en collaboration avec Annie Falardeau et Manon 
L’heureux a assuré l’organisation de ces cours. Le développement des patineurs passe 
également par les tout-petits qui souhaitent apprendre à patiner. Le Patinage plus est donc une 
section très importante de notre club. Cette année nous avons offert une nouvelle formule 
d’inscription, la saison complète, la saison d’automne et la saison d’hiver. Tommy Gagné a 
assumé la responsabilité de cette activité, aidé de ses collègues entraineurs et de nombreuses 
monitrices. Marilyn Fournier en a assuré l’organisation, les communications et tous les suivis de 
cette activité. Lors d’une réunion du Conseil d’administration du printemps, il a été décidé que 
pour des raisons administratives et organisationnelles, qu’en 2023-2024 nous offrirons seulement 
la formule à la saison complète.  
 
Du côté des compétitions, les patineuses du CPA ont participé à plusieurs compétitions 
régionales, provinciales et même nationales. Plusieurs d’entre elles se sont distinguées par leurs 
résultats. Les patineuses ont également eu de très bons résultats du côté des tests. 
 
Le patinage synchronisé est aussi une division importante de notre club. Trois équipes 
concourent sur la scène régionale et provinciale, en 2022-2023, nous avions les niveaux 
suivants : STAR 4, Intermédiaire et Adulte III. L’équipe Intermédiaire a même participé à la 
Coupe Canada à Calgary en février dernier. Un comité d’organisation soutient les équipes de 
Patinage synchronisé, car les tâches sont nombreuses pour assurer un fonctionnement optimal. 
 
Pendant la dernière année, les responsables des lauréats, des compétions et des tests ont 
collaboré afin de préparer la remise des lauréats. La responsable des tests, Pascale Boivin, s’est 
assurée que les patineuses et entraineurs connaissent les dates des tests accessibles à nos 
membres et que les résultats de ces tests étaient bien consignés dans les dossiers de Patinage 
Canada. La responsable des compétitions, Annie Gilbert, a également informé les parents des 
enfants du Patinage plus qui souhaitaient participer à leur première compétition. Elle s’est assuré 
que tous étaient inscrits conformément à leurs attentes et a répondu à leurs questions. Une fois 
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les tests et compétitions compilés, la responsable des lauréats, Annie Jacques, a fait la 
compilation des pointages des patineuses, a validé leurs tests et a transmis les informations à 
l’ACPARCNCA, en vue de la préparation du Gala régional du 23 avril. Pour la 1ère fois cette 
année, les lauréats du CPA, ont été remis dans un Gala de fin d’année plutôt qu’au spectacle. De 
l’avis de tous, cette nouvelle façon de faire est très intéressante et semble avoir plu à beaucoup 
de familles. Ce Gala fût chapeauté par Andréanne Bonneau, Annie Gilbert et Marilyn Fournier 
accompagnées par plusieurs bénévoles, dont Stéfany Bélanger qui fût d’une grande aide.  
 
Comme chaque année, les informations concernant l’ensemble de nos activités ont été diffusées 
à tous nos membres par courriel par Amélie Belleau et sur Messenger par Marilyn Fournier. 
Amélie et Marilyn se sont également assurées que les nombreuses questions des membres, 
actuels et futurs, soient répondues.  
 
Comme elle le fait depuis plusieurs années, Sandra Fontaine a consigné les décisions prises 
pendant les réunions du Conseil d’administration et a archivé tous les documents du club.  
 
Cette année, nous avions un nouveau comité, composé de Maude Carrier et Sylvie Bédard, pour 
rechercher du financement pour le Spectacle et le Gala. Elles ont contacté des entreprises et 
organismes extérieurs à notre club pour solliciter une aide monétaire pour tenir nos différentes 
activités. Cette nouvelle façon de faire fut fructueuse et nous a permis d’offrir un très beau 
spectacle et un Gala aux patineurs, ainsi qu’à leurs familles et amis.  
 
Pendant toute l’année, il ne faut pas oublier que la motivation de nos patineuses et patineurs est 
directement liée au travail des entraineurs qui supportent ces jeunes dans leur sport. Un 
remerciement particulier à Annie Falardeau pour sa participation au Conseil d’administration. 
Annie fait ainsi les liens entre l’équipe d’entraineurs et le Conseil d’administration afin que toutes 
les activités se déroulent correctement. En début de saison, Annie équilibre les groupes, en 
collaboration avec ses collègues, afin que les cours se déroulent de façon optimale.  
 
Je tiens aussi à souligner que l’ensemble des membres du conseil d’administration ont travaillé à 
la préparation d’un dossier rassemblant les procédures pour chacune des tâches. Plusieurs 
bilans sont également produits pour les dossiers plus complexes comme le spectacle. Dans les 
prochains mois, un calendrier de suivi des tâches sera aussi élaboré. Ce nouveau document 
poursuit deux objectifs, permettre à un nouveau membre au CA de se familiariser plus 
rapidement avec l’ensemble des tâches à faire pour assurer le fonctionnement du club et 
structurer le travail de tous les membres du CA.  Il s’agit d’un projet qui prendra encore quelques 
mois avant d’être finalisé, mais il est sur la bonne voie. Des ajustements périodiques seront 
requis pour assurer la pérennité de ces informations. Un responsable devra être nommé pour 
effectuer les mises à jour. Patinage Québec nous offrira également un accompagnement pour 
finaliser le document. 
 
Comme chaque année, le bilan financier fera l’objet d’une présentation indépendante. Sylvie 
Bédard, trésorière, en fera la présentation à la suite du résumé du travail de tous les comités.  
 
Encore cette année, nous avons pu compter sur de nombreux bénévoles pour assurer la tenue 
de nos activités. Certaines activités nécessitent une implication plus importante. Entre autres, la 
compétition de novembre qui comportait deux volets, les Championnats de la sous-section 
Québec (Pn-Nv) et les Championnats de la section Québec Junior et Sénior. Nous avons donc 
reçu au Centre Caztel, les meilleurs patineuses et patineurs de la province, tant en Style libre, 
qu’en danse et en Patinage synchronisé. Cette activité a sollicité une mobilisation importante de 
plusieurs équipes de travail. Martin Savoie, président de la compétition, appuyé par plusieurs 
responsables de comités qui ont géré cette activité de main de maitre. Le spectacle de fin 
d’année demande également beaucoup de préparation. Plusieurs parents s’y sont engagés, car il 
s’agit d’une soirée qui exige beaucoup de ressources humaines.  
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Je suis sûre que l’ensemble du Conseil d’administration se joint à moi pour remercier tous les 
bénévoles qui se sont impliqués cette année. Leur présence est indispensable et elle est fort 
appréciée par nos patineuses et patineurs.  
 
Avant de terminer, je veux encore remercier les membres du CA. Je n’ai fait ce soir qu’un résumé 
de toutes les tâches accomplies pendant la dernière année, beaucoup de choses n’ont pas été 
soulignées, car elles font partie de l’organisation normale du club, cependant ces tâches sont tout 
aussi indispensables. Vous avez fait du très bon travail pendant la saison 2022-2023 et grâce à 
vous, nous pouvons être fiers d’être membres du CPA Sainte-Marie.      


